

Niederschrift

über die 17. Jahreshauptversammlung des Fördervereins Abbé George e. V. am 25. März 2025 in der Wegberger Mühle

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 20:10 Uhr

Anwesend sind 11 stimmberechtigte Mitglieder (**Anlage 1**).

Tagesordnung

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung
2. Bericht über das Projekt
3. Bericht über die Mitgliederentwicklung
4. Bericht der Kassiererin über die Jahresrechnung 2024
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Beschluss über die Genehmigung der Jahresrechnung
7. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes
8. Wahl von zwei KassenprüferInnen
9. Neuwahlen
 - a. Benennung eines/r Wahlleiters/in
 - b. Wahl des/der Vorsitzenden
 - c. Wahl des/der stv. Vorsitzenden
 - d. Wahl des/der Kassierers/in
 - e. Wahl des/der Schriftführers/in
 - f. Wahl von Beisitzern/innen
10. Verschiedenes

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung

Der stv. Vorsitzende Lutz Braunöhler begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung. Er berichtet, dass das langjährige Vorstandsmitglied Helene Breuer heute morgen verstorben ist und bittet um eine Schweigeminute.

2. Bericht über das Projekt

Der stv. Vorsitzende Lutz Braunöhler berichtet anhand einer Bild-Präsentation über die Entwicklung des Projektes „Kinder- und Krankenstation in Magara/Burundi“.

Lutz Braunöhler kann sich gut an die Zeiten erinnern, als Abbé George noch durch die Straßen von Wegberg lief und für jeden ein offenes Ohr hatte. Er bat die damalige Bürgermeisterin Hedwig Klein um Unterstützung zum Bau einer Krankenstation in Magara / Burundi.

Die 7 Personen, die zur Gründung eines Vereins erforderlich sind, wurden schnell gefunden und so entstand der „Förderverein Abbé George e. V.“.

Die dann erbaute Kinder- und Krankenstation wurde 2015 an den Orden „Bene Umukama“ übertragen, der sich neben seinen pastoralen Aufgaben auch der Krankenpflege widmet.

Niederschrift

über die 17. Jahreshauptversammlung des Fördervereins Abbé George e. V. am 25. März 2025 in der Wegberger Mühle

Der Orden hat die Kinder- und Krankenstation mittlerweile zum Krankenhaus ausgebaut – mit Spenden des Fördervereins und auch anderen Spendern. Die neuen Gebäude wurden Anfang 2022 fertig, und die Einweihung fand am 04. Februar 2022 statt.

Der Orden hat als letztes Projekt eine „Armenküche“ gebaut, um die Unterernährung der Bevölkerung zu bekämpfen. Dafür hat der Förderverein 57.000 € überwiesen. Die Ernährungsstation ist mittlerweile fertig und in Betrieb.

Die Präsentation ist dieser Niederschrift als **Anlage 2** beigelegt.

3. Bericht über die Mitgliederentwicklung

Matthias Kohlen berichtet, dass die Mitgliederzahl in letzter Zeit abnimmt. In 2024 sind zwei Mitglieder verstorben und drei Mitglieder haben gekündigt. Ende 2024 zählt der Verein 168 regelmäßige Zahler, davon 153 Mitglieder und 15 Förderer. Der Bericht ist dieser Niederschrift als **Anlage 3** beigelegt.

4. Bericht der Kassiererin über die Jahresrechnung 2024

Die Kassiererin Nicole Wagner hat gemäß § 7 der Satzung die Jahresrechnung für das Geschäftsjahr 2024 aufgestellt. Frau Wagner berichtet über die Entwicklung der Einnahmen und Ausgaben.

Der Kassenbericht ist der Niederschrift als **Anlage 4** beigelegt.

5. Bericht der Kassenprüfer

Bei der Jahreshauptversammlung am 28.05.2024 sind Herr Heinz Nießen und Herr Michael Krause zu Kassenprüfern gewählt worden.

Herr Krause berichtet, dass die Kasse am 10.03.25 von beiden Kassenprüfern geprüft wurde. Beanstandungen habe es nicht gegeben.

Der Prüfungsbericht ist dieser Niederschrift als **Anlage 5** beigelegt.

6. Beschluss über die Genehmigung der Jahresrechnung

Die Versammlung genehmigt einstimmig die Jahresrechnung für das Geschäftsjahr 2024.

7. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes

Aufgrund des Ergebnisses der Jahresrechnung für das Geschäftsjahr 2024 erteilt die Versammlung dem Vorstand einstimmig Entlastung.

8. Wahl von zwei Kassenprüfern

Auf Vorschlag aus der Versammlung werden Herr Heinz Nießen und Herr Michael Krause gemäß § 8 der Satzung bei Stimmenthaltung der Vorgeschlagenen, sonst einstimmig als Kassenprüfer gewählt. Herr Krause nimmt die Wahl an und teilt mit, dass auch Herr Nießen einer Wiederwahl zugestimmt hat.

Niederschrift

über die 17. Jahreshauptversammlung des Fördervereins Abbé George e. V.
am 25. März 2025 in der Wegberger Mühle

9. Neuwahlen

a. Wahl eines/r Wahlleiters/in

Lutz Braunöhler wird als Wahlleiter vorgeschlagen, einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Er erklärt, dass in einer früheren Version der Satzung ein Beirat vorgesehen war. Der Beirat hätte die eigentliche Arbeit vorgenommen, während die 3 Vorstandsmitglieder für die Geschäftsführung und Präsentation des FV zuständig wären. Es wurde dann aber entschieden, keinen Beirat, sondern 3 Beisitzer in der Satzung vorzusehen. Daher können auch in dieser Jahreshauptversammlung nur 3 Beisitzer gewählt werden. Der Vorstand kann aber beliebig viele sachkundige Bürger für eine Mitarbeit im Vorstand bestimmen, die nicht in der Jahreshauptversammlung gewählt werden.

b. Wahl des/der Vorsitzenden

Carl Billmann wird vorgeschlagen. Andere Vorschläge gibt es nicht. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

c. Wahl des/der stv. Vorsitzenden

Lutz Braunöhler wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Andere Vorschläge gibt es nicht. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

d. Wahl des/der Kassierers/in

Nicole Wagner wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Andere Vorschläge gibt es nicht. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

e. Wahl des/der Schriftführers/in

Matthias Kohlen wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Andere Vorschläge gibt es nicht. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

f. Wahl von Beisitzern/innen

Der Schriftführer schlägt die Wiederwahl der bisherigen Beisitzer Ulrich Frieten, Heinz-Jakob Paulsen und Werner Zohren vor. Die Beisitzer werden einstimmig gewählt und Ulrich Frieten nimmt die Wahl an. Heinz-Jakob Paulsen und Werner Zohren haben vorab einer Wiederwahl zugestimmt.

10. Verschiedenes

Ulrich Frieten berichtet, dass Abbé Alphonse, der Abbé George und unseren Förderverein seit langer Zeit unterstützt, im April nach Deutschland kommen will. Einzelheiten stehen noch nicht fest.

Ulrich Frieten und Rudi Hachen regen an, nach der Wahl des neuen Vorsitzenden die Presse zu informieren, damit der FV wieder mehr in der Öffentlichkeit sichtbar wird.

Lutz Braunöhler bereitet eine Presseerklärung vor und stimmt sie mit Carl Billmann ab.

Niederschrift

über die 17. Jahreshauptversammlung des Fördervereins Abbé George e. V. am 25. März 2025 in der Wegberger Mühle

Außerdem wird vorgeschlagen, Carl Billmann als neuen Vorsitzenden den Schwestern in Neuss vorzustellen.

Carl Billmann möchte den Leiter der urologischen Abteilung des Erkelenzer Krankenhauses, Dr. Niedworok, zu einem Treffen mit unserem FV einladen, um die Unterstützung des Krankenhauses in Magara besser zu koordinieren.

Friedhelm Leven fragt nach der Beziehung von Klaus Buyel zu unserem FV. In der Öffentlichkeit ist nicht klar, welche Projekte die Klaus Buyel Stiftung und welche unser FV unterstützt. Ulrich Frieten erklärt, dass solche Gespräche in der Vergangenheit erfolglos waren. Carl Billmann möchte aber eine Klärung mit Klaus Buyel erreichen.

Der Vorsitzende schließt gegen 20:10 Uhr die Versammlung.

Carl Billmann
Vorsitzender

Matthias Kohlen
Schriftführer